

PUBLICACIONES SOBRE COOPERATIVAS. QUE ES UTIL CONOCER

Debido a que el señor General Futarero Elias Galles, Presidente de la Republica, en su ultimo viaje por Europa, pudo hacer exposiciones muy provechosas sobre importantes cuestiones sociales, y obtuvo buena literatura relacionada con dicha materia, para darla a conocer en México, no solamente a los campesinos y los obreros, sino a todos los mexicanos, cualquiera que sea su clase o posición, la Secretaría de Educación ha empezado a editar una serie de publicaciones de propaganda cooperativa, cuya lectura puede ser de gran utilidad a los trabajadores en general.

Dichas publicaciones, que se proporcionan gratuitamente a todo el que las solicite, son las siguientes:

"La Organización Industrial."

"El Estatuto de la Organización Radfickisen."

"La Evolución en Hamburgo. Historia de una Sociedad de Consumo, desde su fundación hasta el final de su XXV año fiscal."

"Estatutos de la Sociedad de Consumo, construcción y ahorros 'Producción'."

"Descripción de la petición 'Una visita a los Establecimientos PRODUCCION, de Hamburgo'."

"Extractos de la Cronica de la Unión Central de Sociedades Alemanas de Consumo, del año de 1934."

"La Historia de las Sociedades Cooperativas."

"Resumen histórico del desenvolvimiento de las Cooperativas en varias naciones."

"También acaba de ser publicado un interesantísimo folleto: 'El Petróleo y los Germanes de la Guerra,' el cual se recomendaría mucho y se enviará a los que lo pidan. Para solicitar estos impresos hay que dirigirse a la Sección de Bibliografía y Revistas, Departamento de Bibliotecas."

QUE SERVICIOS PUEDEN PRESTAR LAS BIBLIOTECAS?

Los libros son una fuerza educativa tan grande como las mismas escuelas, y la Secretaría de Educación, convencida de ello, ha procurado extender el uso del libro lo más que sea posible, no sólo entre los estudiantes e intelectuales, sino también entre el pueblo, y el público en general, fundando bibliotecas populares por todas partes.

Pero, muchas personas, cuando ven una nueva biblioteca abierta en su barrio, creen que la hermosa colección de libros que se encuentra en los estantes, ha sido llevada sólo para ser leída por las personas cultas, por los estudiantes, por los maestros, por los profesionistas, o por los niños de las escuelas, pero no para todos los que viven en el vecindario.

El ama de casa piensa que la biblioteca no tiene nada que ver con ella, porque está tan ocupada con las labores de su hogar durante todo el día, que no tiene tiempo de ir a la biblioteca.

La obrera cree que la biblioteca sólo presta sus servicios a los hombres, y que ningún provecho sacará de asistir a ella.

Los hombres de trabajo se creen demasiado ocupados para "perder el tiempo" leyendo novelas.

Y de este modo el pueblo, en general, permanece alejado de los libros, no obstante que las bibliotecas populares han sido fundadas principalmente para todos aquellos que necesitan el libro, más que los mismos profesionistas o estudiantes universitarios.

Y es que todos ellos están equivocados al pensar que no les hace falta la biblioteca; pues es como si dijeran que cuando eran niños no les hacía falta la escuela.

Es un error pensar que porque se ha llegado a cierta edad y se tienen ciertas ocupaciones serias, ya no es necesario seguir aprendiendo, o seguir educándose el carácter.

La educación no debe terminarse jamás que con la vida; pues cada día debe ser una nueva oportunidad para mejorar en todos sentidos.

Algunas personas pueden alegar que no tienen tiempo de acudir a las bibliotecas, porque necesitan cuidar de su casa, y que las pocas ratas libres que les quedan, necesitan pensar en su casa o en otras partes. Pero esto puede fácilmente subsanarse con la facilidad que hay ahora de poder solicitar préstamo de libros a domicilio, previo un pequeño depósito que sirve sólo como garantía, y que es devuelto cuando el lector lo solicita. Si alguien desea más informes sobre este servicio tan importante, puede dirigirse al bibliotecario, quien le dará, con gusto, toda clase de datos.

Pero si por alguna circunstancia no pueden ustedes hacer uso de ventallas del préstamo de libros a domicilio, es posible, cuando ustedes, pasen en las bibliotecas siquiera sea unos minutos, diariamente, para inscribirse o reentrarse leyendo tantos hermosos libros, primeramente ilustrados, que se han escrito hasta el presente. Un autor ha dicho que si se dedicara un poco de tiempo diariamente a la lectura, quedaríamos acompañados de los árboles que se logran en un año.

El ama de casa puede leer libros de recreación, buenas novelas, que la distraerán un poco de las monótonas tareas del día, y también libros de ciencia, sencillos y atractivos, para saber o recordar lo que sus hijos están aprendiendo en la escuela. También puede leer libros de higiene, medicina doméstica, educación de niños, cuentos de hadas, y recetas de cocina y de economía doméstica en general.

cuyos conocimientos podrán ser de inmediata y útil aplicación en sus labores como coordinador de un hogar.

Las jóvenes que trabajan, ya sea en oficinas o en fábricas, pueden hacer bellas historias de amor, que las substraigan, aunque sea por momentos, de las realidades, no siempre agradables, de la vida. Pueden también ampliar su instrucción para formarse un porvenir y progresar en sus respectivos trabajos; pues es innegable que una persona instruída puede ganar más dinero que otra que no lo es.

J. Manrique de Lara.

DON JOAQUIN GARCIA ICZBALCETA

El 21 de agosto se cumplió el primer siglo del natalicio del insigne historiador, literato y bibliógrafo don Joaquín García Icazbalceta. Fué contemporáneo de distinguidos hombres de estudio, como don Manuel Orozco y Berra, don Francisco del Paso y Troncoso, don don María Vicié y don José María de Afreida y Sánchez.

Fué un escritor elegante y castizo, un investigador incansable, un historiador distinguido, editor enamorado de las bellezas tipográficas, bibliógrafo notable, hábil traductor y ciudadano de virtudes incalculables. La firmeza de que vivió rodeado facilitó sus investigaciones; la puso al servicio de su vocación estudiviosa y su espíritu investigador. Escribió notables biografías y estudios históricos, el camino de la historia de México a cada paso se encuentra en él. Las más curiosas noticias de nuestra historia, por él las conocemos. Las biografías mejor documentadas, las más curiosas memorias históricas que salieron de su pluma, son insustituibles en la historia nacional. Sus trabajos bibliográficos son de altísimo valor; sus traducciones han prestado valiosos servicios, y su vida constante de trabajo nos presenta al hombre infatigable que investigaba, escribía, escribía y luego hacía o dirigía las más lujosas y cuidadosas ediciones.

El centenario de su nacimiento no fué celebrado como era de esperar, casi pasó inadvertido. No queremos que los lectores de este Boletín ignoren que durante este mes se cumplieron los cien años del nacimiento de uno de los intelectuales que más nos honran, y a los que más gratitud debemos, y anhiamos que estos renglones y la bi-

biografía mínima que sigue, les sirvan para darse una idea de la personalidad del ilustre maestro, cuya obra debe conocer toda persona culta, cuando menos en cuatro o cinco de sus escritos mastrales, como en la Bibliografía Mexicana del siglo XVI y la Biografía y Bibliografía de Fray Juan de Zamátraga.

BIBLIOGRAFIA MINIMA DE D. JOAQUIN GARCIA ICZBALCETA

Biografía

Don Fray Juan de Zamátraga. Primer Obispo y Arzobispo de México. Estudio Bibliográfico. Es un estudio histórico, político, eclesiástico, administrativo de la Nueva España, enriquecido con interesantes documentos. Ha sido traducida al italiano. (Numerosas biografías se encuentran dispersas en el diccionario Universal de Historia y Geografía, en la Bibliografía Mexicana del Siglo XVI y en otras publicaciones.)

Con notables sus biografías de Cristóbal Colón, Juan Grijalva, Vasco Núñez de Balboa, Alonso Álvarez de Lara, Fray Pedro Gante, Fray Toribio de Benavente, don Carlos María de Bustamante, Bernardino Sahagún, Conde de Revilla Gigedo, doña Marina y Francisco Sandoval.

Bibliografía

Introducción de la imprenta en México (inicial de la Bibliografía Mexicana del Siglo XVII).
Tipografía mexicana, colección de Actores.
Bibliografía Mexicana del Siglo XVII. Primera parte. Catálogo de libros impresos en México, de 1539 a 1600. Con biografías de autores y otras ilustraciones. Precedida de una noticia acerca de la introducción de la imprenta en México. México. Librería de Andrade y Morales, Suca, 1886. Imprenta de Francisco Díaz de León.
Las bibliotecas de Eguiluz y de Beristáin. Memorias de la Academia Mexicana correspondiente de la Española, tomo I.
La "Biblioteca" de Beristáin. Boletín de la Sociedad de Geografía, tomo X.

Filología

Provincialismos mexicanos. Memorias de la Academia Mexicana. Apuntes para un catálogo de escritores en lenguas indígenas de América. Imprenta del autor. 1866.

Literatura

La Academia Mexicana, correspondiente de la Real Española. Colección Añeros, tomo II.

SEAL EDUCACION PERU DEL BIRTA
BIBLIOTECA MEXICANA DEL SIGLO XVI